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À  la  recherche  de  pêcheurs…  de  pécheurs  !  
  
Et   si   nous   jouions   avec   les   mots   de   la   langue   française,   avec   les   accents   de   la   langue  
française  !  

Il  suffit  de  2  accents,  aigu  ou  circonflexe,  pour  distinguer  2  univers,  2  familles  de  mots,  celle  
du  monde  de  la  pêche  et  des  pêcheurs  et  celle  de  la  réalité  du  péché  et  des  pécheurs.  

Ces  2  univers,  l’Évangile  les  rapproche  volontiers.  Le  Christ  a  choisi  ses  premiers  apôtres  au  
bord   du   lac,   Pierre   et   André,   Jacques   et   Jean,   des   pêcheurs   professionnels.   Il   vient  
constamment  appeler  des  pécheurs  -  Matthieu,  Zachée,  Marie-Madeleine  et   tant  d’autres  –  
pour  les  conduire  à  la  paix  et  à  la  joie  du  Royaume.  François  Cassingena-Trévedy,  un  moine  
de  Ligugé,  a  cette  expression  magnifique  :  «  Il  y  a  2  grands  métiers  :  pêcher  des  poissons  au  
fond  de  la  mer  ou  pêcher  des  perles  au  fond  de  Dieu.  »  

En  cette  année  jubilaire  de  la  miséricorde,   il  nous  est  bon  de  renouveler  notre  ardeur  et  de  
déployer  du  dynamisme  et  de  la  créativité  pour  devenir,  redevenir  des  pêcheurs  de  perles  au  
fond  de  DIEU.  

Et  qu’est-ce  qu’on  trouve  au  fond  de  Dieu  :  un  océan  d’amour,  un  abîme  de  miséricorde.  

  

Le  grand  appel  du  Pape  François  

Plus   que   les   autres   années,   ce   carême   2016   au   cœur   de   l’année   jubilaire   nous   offre   une  
extraordinaire   possibilité   de   renouveau.   C’est   maintenant   le   moment   favorable,   c’est  
aujourd’hui  l’heure  du  salut.  

Il  nous  faut  réentendre  les  appels  pressants  du  Pape  François.  Chez  lui  la  miséricorde  n’est  
pas  simplement  un  mot  d’ordre  extérieur,  elle   touche  quelque  chose  de  vital  et  de  viscéral  
dans  sa  propre  expérience  de  Dieu.  La  miséricorde  de  Dieu  a  bouleversé  Jorge  Bergoglio  dès  
sa   jeunesse.   Elle   est   inscrite   dans   sa   devise   épiscopale   :   «   MISERANDO   ATQUE  
ELIGENDO  »   (En   lui   faisant  miséricorde,   le  Christ   le  choisit).  Elle  est   la   respiration  de  son  
pontificat.  Son  livre  d’entretiens  «  Le  nom  de  Dieu  est  miséricorde  »,  accordé  à  son  ami  Andrea  
Tornielli,   révèle   d’une   manière   émouvante   combien   toute   sa   vie   de   baptisé,   de   prêtre,  
d’évêque  et  de  pape,  tourne  autour  de  l’expérience  de  la  miséricorde.  

Le  sacrement  de  réconciliation  est  primordial  pour  le  Pape  François.  Il  n’hésite  pas  lors  des  
veillées  pénitentielles  de  carême  dans   la  Basilique  St  Pierre  à  s’agenouiller  en  public  à  un  
confessionnal.  

Aux  prêtres,  il  demande  qu’ils  confessent  avec  douceur  en  offrant  d’abord  leur  écoute  :  «  Je  
vous  demande  aujourd’hui  de  laisser  "le  fouet"  accroché  à  la  sacristie  et  d’être  des  pasteurs  
avec  la  tendresse  de  Dieu,  également  envers  ceux  qui  vous  créent  le  plus  de  problèmes…  »  
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La  grâce  de  ce  carême  2016  

Mettre  en  avant  la  miséricorde  a  pour  corollaire  de  reposer  la  question  du  mal  que  nos  sociétés  
ont   tendance   à   refouler   malgré   l’omniprésence   du   malheur.   Chaque   jour,   les   images,   les  
informations,   nous   font   toucher   du   doigt   le   mal   présent   dans   notre   siècle.   L’horreur   des  
attentats,  de  la  violence  aveugle  nous  saute  à  la  gorge.  Monte  en  nous  la  révolte.  Plutôt  qu’une  
simple  dénonciation  et  accusation  des  auteurs  du  mal,  le  Christ  nous  invite  à  une  conversion,  
c’est-à-dire  à  voir  le  mal  possible  en  chacun  de  nous.  

Le  Carême  est  ce  temps  privilégié  pour  découvrir  que  le  Christ  est  venu  sauver  notre  humanité  
blessée  et  esclave  du  mal  et  du  péché.  Il  nous  engage  aujourd’hui  avec  lui  pour  une  guerre  
révolutionnaire   :   traquer   l’esprit   du  mal   qui   s’infiltre   dans   notre   propre  maison,   dans   notre  
propre  conscience,  dans  nos  propres  habitudes.  C’est  le  même  esprit  qui  tient  la  kalachnikov  
du  terroriste  et  qui  nous  souffle  ici  cette  calomnie  dévastatrice.  C’est  le  même  esprit  qui  anime  
les  trafiquants  d’armes  et  nous  propose  cette  affaire  un  peu  louche.  C’est  le  même  esprit  qui  
nous  trouble  de  ses  phantasmes  et  remplit  les  «  hôtels  »  de  Thaïlande.  C’est  le  même  esprit  
qui  porte  la  matraque  des  casseurs  et  qui  rassemble  la  foule  silencieuse  et  complice.  

Alors,  ouvrir  son  portefeuille  pour  le  partager,  maîtriser  sa  consommation,  prendre  le  temps  
d’accueillir   le   Christ   pour   se   libérer   le   cœur   des   traces   que   l’esprit   du   mal   y   distille  
constamment,  faire  tout  cela,  c’est  rentrer  dans  le  combat  du  carême,  se  souvenant  que  Jésus  
a  pris  la  tête  de  ce  combat  et  qu’avec  lui  nous  y  serons  vainqueurs.  

Le  Foyer  «  Dents-du-Midi  »  à  Bex,  lors  du  week-
end  d’Entrée  en  Carême,  du  12  février  à  19h  au  
14  à17h,  propose,  comme  chaque  année,  un  temps  
fort   de   réflexion   et   de   prière,   pour   faire   une  
expérience   libératrice   de   la   miséricorde   du  
Seigneur.    

Nous   accueillerons   un   TRIO  GPS   de   chanteur   et  
chanteuses   belges,   Philippe   Goeseels,   Grazia  
Previdi      et   Béatrice   Sépulchre.   Avec   eux,   nous  
vivrons  l’Eucharistie  anticipée  le  samedi  13  février  à  
18h15  à  la  Chapelle  du  Foyer,  présidée  par  l’abbé  
Jean-René   Fracheboud   suivie   d’une   veillée  
chantante  de  19h30  à  20h30.    

Cette  Eucharistie  et  cette  veillée  sont  ouvertes  à  tous…  vous  serez  les  bienvenus.  

Nous  nous  réjouissons  de  partager  avec  vous  la  grâce  de  la  pêche…  pécheurs  pardonnés  et  
pêcheurs  de  perles  au  cœur  de  Dieu.  
  
Père  Jean-René  FRACHEBOUD  

  

22,  route  de  Gryon  1880  Bex  024  463  22  22    Fax  024  463  14  75  info@foyer-dents-du-midi.ch                        
www.foyer-dents-du-midi.ch  
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Aujourd’hui…  
  
«   Cette   parole   de   l’Ecriture   que   vous   venez   d’entendre,   c’est   aujourd’hui   qu’elle    
s’accomplit  ».  Lc  4,21-30  
  
Aujourd’hui,   dit   Jésus…On   l’attendait   cet   AUJOURD’HUI…   mais   cet   AUJOURD’HUI,  
proclamé   par   Jésus,   n’a   pas   été   compris.   Ses   compatriotes,   tout   d’abord   séduits   par   son  
message  libérateur  s’exaspèrent   lorsqu’Il  se  présente  comme  un  nouvel  Elie.  Les  habitants  
de  Nazareth,  après  avoir  fait  son  éloge,  se  sont  levés  furieux  et  l’ont  poussé  hors  de  la  ville  en  
le  menant  à  un  escarpement  pour  le  jeter  en  bas  !  
  
Jésus,   après   avoir   attiré   les   foules   par   sa   prédication   en   Galilée   et   par   les   miracles   qui  
accompagnent  cette  prédication,  sera  de  plus  en  plus  lâché,  contredit,  persécuté  jusqu’à  être  
conduit  hors  de  la  ville  (de  Jérusalem)  pour  être  crucifié.    
  
Aujourd’hui  plus  que  jamais,  notre  monde  a  besoin  de  prophètes.  Mais  comment  être  prophète  
aujourd’hui  ?    
  
D’abord  en  regardant  le  temps  présent  –  notre  époque  -    avec  lucidité,  sans  se  laisser  berner  
par  toutes  les  propagandes,  les  publicités,  sans  adopter  systématiquement  les  idées  reçues.    
Ensuite,  en  se  comportant,  dans  toutes  nos  relations,  à  contre-courant  des  manières  d’être  
habituelles  de  nos  contemporains.    
  
Enfin,   en   prenant   un   temps   de   prière,   si   nécessaire   aujourd’hui,   plus   que   jamais,   pour  
discerner  comment  accomplir   la  volonté  de  Dieu.  En  cette  année  de  la  miséricorde,  soyons  
les  prophètes  du  pardon  et  de  l’amour.  
  
Chanoine  Jean-Paul  Amoos  
  
  
  
Jeûner  une  semaine  pendant  le  temps  du  Carême  
  
Durant   le  Carême  une  cinquantaine  de  groupe  se   lancent  dans   l'aventure  du   jeûne   tout  en  
poursuivant  les  activités  quotidiennes.  
Le   jeûne  s'adresse  à   toute  personne  en  bonne  santé,   il   nous  ouvre  à   la   solidarité  dans   le  
monde.  La  somme  épargnée  par  notre  abstention  de  nourriture  sera  versée  cette  année  à  
deux  projets  Action  de  Carême  et  Pain  pour  le  Prochain  en  Colombie    
  
Infos  :  www.voir-et-agir.ch/jeuner  
  


